

# SENSACIONALES REVELACIONES sobre los entretelones de la propaganda ulatista

## TESORERO DE LA CENTRAL OBRERA RE RUM NOVARUM DON LUIS URIBE

Es el que recoge las contribuciones para la manifestación "obrero" de la Rumur.—Los millonarios Sánchez, de Heredia, están muy afanados desde hace días, preparando una carroza para el desfile "obrero" de la Rumur Novarum

Miguel A. González Camacho, el comerciante al por mayor, en su almacén tiene vistosas invitaciones para que se participe en el desfile "obrero" de la Rumur Novarum

El Padre Núñez continúa siendo agasajado en los círculos aristocráticos de los terratenientes que pagan salarios de hambre a los peones y que odian de muerte al movimiento obrero costarricense

La esperanza de los trabajadores sinceros de la Rumur es que el Padre Núñez abra los ojos a tiempo.—Al ver convertidos en líderes del proletariado a don Luis Uribe, a los Sánchez de Heredia, a Miguel A. González, a Toberro Salazar, etc., todo el mundo está muerto de la risa

La "Rumur Novarum" anuncia a cierto punto risibles. Por ejemplo su manifestación del 12 de octubre será obrera y exclusivamente obrera.

Pero los hechos demuestran lo contrario. Esos hechos son has-

EL DIRECTOR DE ELLA, JOSE MARIN CASAS, ES DIARIO COMENSAL DE LA LEGACION DE FRANCO EN COSTA RICA—HA SIDO TODA LA VIDA HITLERISTA, COSA QUE EL NO OCULTO EN LOS DIAS DE LA GUERRA; AHORA DICE QUE DESPUES DE CONOCER LAS INTENCIONES DE HITLER, CAMBIO DE PARECER...

Los alemanes que están retornando al país después de su expulsión, se han acercado a las fuentes de donde emana la nueva propaganda ulatista

La entrevista entre un grupo de ulatistas y José Marín Casas.—Lo que dijo el señor Ulate.—La organización de los alemanes a quienes se les confesaron los bienes.—Serán "comunistas" todos los que no apoyen a Ulate.—El plan parece que se extiende a otros países

NARRACION DE HECHOS SENSACIONALES, AUN DESCONOCIDOS DEL PUBLICO, SOBRE LA NUEVA MODALIDAD EN LA PROPAGANDA ULATISTA

Han llegado a nuestro conocimiento los conductos de nosotros lectores, razón por la cual pechable seriedad, una serie de vamos a tratar de resumir las noticias políticas que seguramente a continuación:

### DISCUSION ENTRE ULATISTAS.—

La propaganda que ha desatado el ulatismo, en su página política, en estos últimos días, ha producido diversas reacciones dentro del mismo ulatismo. Algunos miembros destacados de ese Partido se han acercado al señor Ulate para hacerle saber su inconformidad por el tono anti patriótico de la propaganda. Esos caballeros consideran q' la solda-

## ULTIMA HORA

AÑO V

Nº 2170

Director: GUILLERMO ARROYO MORALES

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 10 DE OCTUBRE DE 1947



# PARA LUCHAR POR LOS VERDADEROS INTERESES DE LA PATRIA Y NO PARA ORGANIZAR VELADAS LITERARIAS

PARA ESO SE HAN ORGANIZADO USTEDES EN LA "UNE"; TIENEN QUE SER UNA ORGANIZACION COMBATIVA Y NO SIMPLEMENTE CONTEMPLATIVA.—NACE LA "UNE" EN UN PERIODO TURBULENTO Y A LA VEZ DECISIVO EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAIS

Yo hago votos, muy sinceros por que la UNE libre grandes batallas, sin vacilaciones, de ninguna especie y porque cada una de esas batallas culmine en triunfo para el magisterio, para el pueblo y la patria

DJO EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL ADMIRABLE DISCURSO QUE PRONUNCIÓ ANTE EL PRIMER CONGRESO DE LA "UNE"

Momentos antes de entrar en prensa este periódico comenzó a hablar, en el Congreso constitutivo de la Une, de que informamos en sección aparte, el señor Presidente de la Republica, Lic. don Teodoro Picado. Habríamos querido reconstruir y publicar su discurso, pero ya no tenemos tiempo ni espacio para hacerlo. Sin embargo, nos parece conveniente recoger dos conceptos suyos que fue



Licenciado TEODORO PICADO

## ENTRE LOS APLAUSOS DE VARIOS MILES DE MAESTROS SURGIO A LA VIDA LA "UNE"

La poderosa organización de maestros costarricenses celebró la primera sesión de su congreso constitutivo esta mañana, a las 9, en el Teatro Nacional, cuya capacidad resultó pequeña para albergar a los miembros de la UNE

La UNE reafirmó su propósito de trabajar por la dignificación de la profesión, por el adelanto democrático de Costa Rica y por la justicia social

En ninguna otra reunión de maestros, celebrada antes en Costa Rica, se ha visto entusiasmo semejante.—De nuevo, evidentemente, queda demostrada la no existencia real de la que fué ANDE

Esta mañana, a las nueve, se celebró la primera reunión del Congreso Constitutivo de la "Unión Nacional de Educadores" (UNE), que agrupa a la mayoría de los maestros de Costa Rica. Entre los aplausos de varios miles de maestros, surgió a la vida esta potente organización de educadores, dándole así un arrojo que empuja a la lucha del pueblo por los maestros de Costa Rica.



# SIN LUGAR LA SUSPENSION DEL JEFE Y DEL OFICIAL MAYOR del REGISTRO CIVIL

## PERNOCTARA HOY EN "EL GENERAL" LA COLUMNA DE LINIEROS

Preparado el pueblo para darle acomodo a los mil y pico de trabajadores de los bananales a quienes se tributará un fastuoso recibimiento

En la jornada de Domicinal a San Isidro de El General, hecha a pie—son 40 kilómetros de cuesta—tuvieron que atravesar el río Burú, cuyo puente se lo llevó la correntada hace algún tiempo

El sábado entrarán a Cartago y pernoctarán por último en Tres Ríos para ingresar a San José el 12 de mañana e incorporarse al gran desfile de la CTCR y los sectores antifascistas del pueblo genuino de Costa Rica

Detalles completos de la gran jornada que realiza heroicamente la columna de linieros desde la costa a San José

Esta noche dormirán en San Isidro de El General los mil y pico de trabajadores de la Zona Bananera que se han venido a pie, desde la Costa hasta la ca-

El sensacional pronunciamiento lo hizo esta mañana el Juzgado Primero Penal

Fue denegada la solicitud de suspensión planteada por los abogados ulatistas Gilberto Avila y Jorge Mandas.—En uso de la facultad discrecional que el texto le otorga al suscrito juez juzgador, tomando en cuenta en orden al mismo las circunstancias y elementos de convicción que se aducen en la querrela, el juzgado resolvió: no hay lugar a suspender a los mencionados funcionarios de sus cargos.

OFRECE "ULTIMA HORA" EL TEXTO DEL NUEVO Y SENSACIONAL PRONUNCIAMIENTO DEL JUZGADO PRIMERO PENAL EN LA SOLICITUD DE SUSPENSION INCOADA POR EL ULATISMO CONTRA EL LIC. MIGUEL ANGEL QUESADA Y DON GONZALO MARIN TORRES DIRECTOR Y OFICIAL MAYOR DEL REGISTRO DEL ESTADO CIVIL

Esta mañana el señor Juez Primero Penal, Licenciado Victor Manuel Casas Frutos, dictó el trascendental pronunciamiento que pasamos a consignar, en relación con la solicitud de suspensión de los señores Director y Oficial Mayor del Registro del Estado Civil, formulada por personeros legales del ulatismo. La

suspensión fué denegada. Dice así ese importante pronunciamiento: SE DENIEGA LA SUSPENSION DE DOS EMPLEADOS DEL REGISTRO CIVIL.

JUZGADO PRIMERO PENAL, San José, a las ocho horas del día diez de octubre de mil novecien-

tos cuarenta y siete. CUMPLASE lo ordenado por el Superior, —y con vista de la solicitud que formulan los acusadores Licenciados Gilberto Avila Fernández y Jorge Mandas, Chacón para que, de conformidad con lo que establece el aparte primero del artículo 236 del Código —(Pasa a la pág. TRES)

**PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL**  
SECCION DE RADIO  
**HOY! Viernes 10 octubre 1947! HOY!**

DE 3:30 A 3:45  
LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

**BOLETIN OFICIAL**

DE 4:00 A 4:15  
RADIO MONTECARLO (750 Kc.)

**JUGANDO CON LAS CARTAS SOBRE LA MESA**

LA REALIDAD DE NUESTRA POLITICA

DE 4:30 A 5:00  
RADIO PARA TI (880 Kc.)

**CONVERSANDO CON UD.**

PROGRAMA ESPECIAL DE:

**"COMENTARIOS A NUESTRA PRENSA"**

DE 5:30 A 5:45  
RADIO MONTECARLO (750 Kc.)

**PAGINAS POLITICAS**  
ESCENAS DE NUESTRA CAMPANA

DE 6:00 A 6:30  
RADIO PARA TI (880 Kc.)

**A. P. E. C.:**

EL AVANTAJADO ESTUDIANTE DE LA ESCUELA DE FARMACIA

**Don FRANKLIN MORA BUSTAMANTE**  
DESARROLLARA UN INTERESANTE PROGRAMA POLITICO QUE DEDICA MUY ESPECIALMENTE AL VIRRE PUEBLO DE OROFINA.

DE 6:00 A 6:15  
RADIO EL MUNDO (870 Kc.)

**COSAS DE AQUI Y ALLA**

DIVERSOS ASPECTOS DE NUESTRO AMBIENTE POLITICA.

DE 7:00 A 7:15  
LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

**El Criterio Político**

COMENTARIOS SOBRE EL MOMENTO POLITICO

DE 7:15 A 7:30

**Lo que piensa nuestro pueblo acerca del TERRORISMO**

ENJUNDIOSOS DIALOGOS DEL PUEBLO TICO.

DE 7:30 A 8:00  
RADIO PALACE (785 Kc.)

SIGUIENDO LA CAMPANA DE BIEN SOCIAL EMPRENDA POR LO MAS DISTINGUIDO DE NUESTRO MAGISTERIO,

**La Profesora Doña MARTA CALDERON DE CHINCHILLA**  
HARA UNA ESPECIAL DISERTACION DE CARACTER POLITICO Y SOCIAL

DE 8:15 A 8:45  
RADIO EL MUNDO (870 Kc.)

**LO QUE EL VIENTO NO SE LLEVO**  
CONOZCA LA VERDAD DE LOS HECHOS.

DE 9:00 A 9:30  
RADIO PARA TI (880 Kc.)

**PASTOR DE ALMAS**

EL PROGRAMA DE FONDO RELIGIOSO, DEDICADO AL PUEBLO CATOLICO.

**PROVINCIAS**

SINTONICE LAS EMISORAS DEL PARTIDO ECOS DEL POAS (ALAJUELA) — RADIO CASINO (LIMON) ECOS DEL PACIFICO (PUNTARENAS)

\*\*\*\*\*  
**CALDERON GUARDIA SERA PRESIDENTE!!**

**SEMBLANZA DE.....**  
(Viene de la pag. SIETE)  
tra México y El Salvador siendo su posición de delantera algo peligroso para el equipo contrario.

**ANITA SABALLOS.**—Peso 130 libras.—Estatura 1.64.—Posición defensa. Jugó contra El Salvador siendo ella y su compañera Moncada una barrera difícil de pasar.

**LIGIA REYNA.**—Peso 125 libras.—Estatura 1.68.—Posición centro. Ha jugado contra El Salvador, quien a pesar de ser una jugadora novata, es algo serio en el puesto que desempeña.

**PAYINA TELLERIA.**—Peso 125 libras.—Estatura 1.64.—Posición defensa. Jugó contra El Salvador siendo su juego todo coraje y valentía.  
**YOLANDA CORDON.**—Peso 126

libras.—Estatura. 1.68.—Jugó contra Costa Rica y El Salvador.—Su posición de delantero hace que sea muy difícil marcar.

El resto de muchachas que forman la Selección Nicaragüense son muchachas nuevas, y por primera vez forman parte de una Selección, pero que no por eso dejan de ser algo peligroso para sus contrarias.

**TEATRO LATINO**

HOY A LAS 7 Y 9 P. M. — PRECIO POPULAR ..... @ 0.75

Por fin... De nuevo y a grandiosa solicitud, la bellísima producción con María Félix, Julián Soler, María Elena Márquez, Andrés Soler y Agustín Izumara:

**"DOÑA BARBARA"**

Domingo: María Félix en la gran película: MARIA EUGENIA

**A TRAVES DE.....**

(VIENE de la Pag. OCHO)— tiene algo que ver con nuestras luchas.

Adoptan una actitud servil, rastrera, ante una potencia que, si amiga, es ante todo extranjera, y no les importa regalar la dignidad y la soberanía de Costa Rica, con tal de granjearse el favor de los monopolios imperialistas. Pretenden así que no sean los costarricenses quienes elijan a su Presidente, sino que una gran nación extranjera lo haga.

Esa actitud faldera y cobarde no les dará resultado, porque los Estados Unidos, nación democrática, no va a escuchar sus voces, que más parecen de esclavos que de hombres.

Pero, entre tanto, y para vergüenza de nuestra patria, estas bajunas han puesto en la frente de la Costa Rica gloriosa de Juan Rafael Mora un indignante rótulo: "Se aquilta". Actualmente los "se aquilato", como en la casa de Liberia, equivalen a un "se aquila esta patria".

Sólo que Costa Rica es una gran casa habitada por el pueblo costarricense, y el pueblo costarricense no se aquilata, ¡SIGUEN BIEN, ANTI-PATRIOTAS! ¡NO SE AQUILATA!

**JUAN MIRAVALLS**  
\*\*\*\*\*  
INTERESANTE .....

(Viene de la pag. SIETE)— pulo Vargas obsequiará al ganador de los primeros años, don José Zozzinski al mejor nadador de los segundos años, don L. Robert al mejor de los terceros años; don Carlos María Palma al vencedor de cuartos años, y don Edwin Méndez al campeón de quintos años.

Como podrá apreciarse, la fiesta acuática será de grandes emociones y se realizará a las 9 de la mañana. El acto de grandes proyección, deportivas será dedicado a la Misión Cultural Americana en nuestro país.

\*\*\*\*\*  
**EL CUARTO CENTENARIO...**

(VIENE de la Pág. OCHO)—to artístico el de Salvador Umaná, él propició estas celebraciones que se cierran mañana y han venido siendo arco magnífico memoria de quien elevó a España en los campos del Arte a las regiones de lo inimitable.  
Nuestras felicitaciones para el Director del Colegio, para sus profesores y alumnos.

**SENSACIONAL.....**

ridad de los costarricenses con los Estados Unidos no debe convertirse en servilismo humillante. El señor Ulate, según parece, le, dijo que él pensaba parecido y le prometió tratar el asunto con el Comité de Prensa.

**REUNION CON**

**MARIN CASAS.—**

Sin embargo, el señor Ulate nada trató razón por la cual los mismos caballeros buscaron directamente a José María Cañas que es el Director de la prensa ulatista. Esta reunión fue tormentosa a Marin Cañas les sostuvo, que si no se le permitía explotar el filón que estaba explotando prefería abandonar su cargo. Uno de los caballeros le gritó: Pues eso es preferible. Usted está sacándose un clavo y no tiene inconveniente en ponerlos en mal predicado. Marin Cañas pidió que le concretaran el cargo. El caballero ulatista le dijo entonces, que él, Marin Cañas, había sido partidario de Hitler y que en la actualidad es comensal de la Legación de España en Costa Rica; que prácticamente, es la Legación de Franco la que está organizando esta campaña. Marin Cañas entonces dijo que tometaría la situación a Ulate.

**UN TRIBUNAL DE HONOR.—**

Según parece, Marin solicitó a Ulate la constitución de un Tribunal de Honor para que juzgara sus actuaciones dentro del ulatismo. Dice Marin que efectivamente, él fue hierista, pero que esto nunca lo ha ocultado y que después de que conoció las verdaderas intenciones de Hitler, cambió de criterio. Agrega que él es amigo de los diplomáticos españoles, pero que nunca trata con ellos asuntos políticos. No sabe si Ulate accederá a que se constituya el Tribunal de Honor.

**QUIENES SOSTIENEN.**

**A MARIN CASAS?**

Aunque Ulate se manifestó en principio conforme con la protesta de sus amigos demócratas contra el género de propaganda que hace el falanjinista Marin Cañas, llama la atención que no tome ninguna medida práctica para hacer variar la situación. Algunos creen que Marin Cañas es sostenido por intereses muy poderosos. Se dice que todos los alemanes que fueron expulsados del país durante la anterior administración y cuyos bienes fueron confiscados se han organizado ahora y están financiando la campaña ulatista. Tienen un plan político en nuestro país el cual seguramente está combinado con un plan germánico en todo el continente. A Ulate le hacen creer que lo ayudan para vengarse de Calderón Guardia, pero la realidad es que quieren tomar posesión de la vida de nuestro país para hacer de Costa Rica un centro de acción latinoamericano.

**(VIENE de la Pág. PRIMERA)**

**LA TECNICA DE LA PROPAGANDA.—**

En efecto, la anterior versión tiene todas las posibilidades de ser exacta. Los métodos de lucha que ha estado poniendo en práctica la oposición y especialmente los métodos de propaganda se de tipo absolutamente nazis. Las brigadas de choque, los ataques terroristas, los asaltos a los clubs de partidos adversarios, las campañas de calumnias, que a menudo se forjan todos los días, son formas de lucha típicas de la Alemania de Hitler y de la España de Franco. Ya muchas personas habían notado esas circunstancias y se habían preguntado: ¿Habrá alguna mano oculta dirigiendo la propaganda y la lucha del ulatismo? A este respecto se recuerda muy especialmente las relaciones de don José Figueres con el capital alemán que funcionaba en Costa Rica, especialmente con Reimers, y se liga esta circunstancia al hecho que Figueres sea de los jefes del ala de la oposición que actúa con métodos nazis.

**EL AMOR A LOS ESTADOS UNIDOS.—**

El amor que le ha nacido a la oposición por los Estados Unidos es sincero en algunos de los dirigentes oposicionistas, pero no lo es en los que están haciendo la propaganda al respecto. Ni a Marin Cañas ni a los alemanes que están metidos en esta danza, ni a los falanjinistas españoles con quienes se alinea. En breves, les importa un bledo la suerte de los Estados Unidos. Por el contrario, odian a ese gran Nación porque no pueden perdonar la colaboración decisiva que ella dio en el apatistamiento de la Alemania Nazi. Pero figúrense sus principios de lucha, ahora se presentan como amigos de los Estados Unidos y "enemigos del totalitarismo". Están tratando de crear en Costa Rica un fantasma, que no existe: el fantasma comunista. El propósito es aprovechar la etiqueta comunista a todos los ciudadanos y a grupaciones que puedan estorbar les para luego accionar ellos a sus anclas y de acuerdo con el llamado "Plan para la restauración de la Gran Alemania", que es el plan secreto de Hitler, para restablecer el dominio nazi sobre el mundo en un plazo de diez años.

**LOS VERDADEROS AMIGOS DE ESTADOS UNIDOS.—**

Suministrada la anterior información, que como dijimos al principio fué obtenida en fuente ulatista, queremos agregar el siguiente comentario. Los alemanes no sólo que han estado en el país odian a Calderón Guardia, por que éste, colaborando con los Estados Unidos se vió en la necesidad de tomar medidas contra ellos. Y ahora los alemanes no sólo, hábilmente metidos dentro del ulatismo, son los que están haciendo de Calderón Guardia el cargo de ser "comunista" y enemigo de los Estados Unidos.

# Mundo Social

Homenaje de admiración



SR.TA. ANNIE MORENO PACHECO

Esta linda señorita digna representante de la belleza de la mujer tica está blasonada por su esculptural cuerpo.

En Annie Moreno Pacheco se aúnan además, su simpatía y cultura. Por lo que se ha hecho merecedora de este sencillo, pero cálido homenaje. Este periódico le rinde su ferviente y galante saludo de admiración.

## GRANDIOSO BAILE DE CAMPESINOS EN EL CLUB SPORT GUADALUPE

MAÑANA SABADO, A LAS 8 p. m. EN CELEBRACION DE LA FIESTA DE LA RAZA AMENIZA WILSON BOYS CUOTA, C. 5.00

De rigor el traje de campesinas para las damas

### SAI BARROW.....

(VIENE de la Pág. OCHO)— rrow, empresaria y práctica, como casi todos los yanquis, se interesó inmediatamente en el negocio; ofreció posibilidades de obtener magníficas ganancias, y a la vez podría satisfacer esa sed de aventuras, innata en ella.

Por tal motivo, ha tomado las primeras medidas para ver si es posible la localización de este cuantioso tesoro.

### ORIGEN DE LA CREENCIA

A fines del siglo pasado llegó a nuestro país un desertor del

ejército, quien, al encontrarse en San José en una pésima situación económica, se trasladó a la casa de D. Eusebio Figueroa, entonces Ministro de Relaciones Exteriores. Este misterioso prófugo, entregó al señor Figueroa unas voluminosas piedras, aparentemente de cuarzo, a cambio de alguna ropa.

### ESMEALDAS DE COSTA IRCA

Al hacer este cambio, el prófugo manifestó al señor Figueroa que si él deseaba le podría indicar en qué parte del territorio nacional había obtenido las mencionadas piedras.

Si embargo, don Eusebio no

dió mucha importancia al asunto.

Algún tiempo después, un joyero amigo suyo, al ver las piedras sirviendo de "pisa papel" sobre su mesa escritorio, le dió la gran noticia; ¡aquellos aparentes cuarcos eran esmeraldas valiosísimas!

Y poco antes de morir, don Eusebio Figueroa, pensando en la importancia que eso tenía para la nación, las entregó al Museo Nacional.

Por otra parte, el desertor del ejército había desaparecido misteriosamente y el secreto había desaparecido, también con él.

### SE PLANEA UNA EXPEDICION

#### A LA ERGION DE CHIRIPO

La simpática y bellísima Sari está dispuesta a hacer una expedición a las montañas de Chiripó. En la actualidad está estudiando detenidamente las referencias de las expediciones realizadas por el recordado don Pío Acuña, "El Poeta de las Esmeraldas", padre de nuestros queridos compañeros don Rodrigo y don Pío Luja Acuña, y quien obtuviera algunas muestras de esmeraldas en esa región, que han sido donadas al Museo Nacional.

Las esmeraldas que pertenecen a don Eusebio Figueroa han sido valoradas en más de medio millón de colones.

### LO QUE NOS DICE SARA

#### BARROW

Y así es que dentro de poco la veremos convertida en toda una exploradora? Le preguntamos.

—Efectivamente. Me parece muy interesante, y digna de todo crédito la historia de esas misteriosas esmeraldas y trataré de calzarlas a cualquier precio...

Sari Barrow sonríe. Más bien pareciera ser la encarnación de la musa de algún poeta romántico que una mujer acostumbrada a las contabilidades y que se encuentra en nuestro país huyendo de su esposo, quien desea despojarla de su cuantiosa fortuna, al plantear una demanda de divorcio alegando falta de hijos, y cruel dolo mental de parte de su esposa.

Nos despedimos. Allí queda ella rubia y de ojos frescos como el campo en la primavera, soñando con esmeraldas...

ten la piel de oveja y se la coman...

Por otro lado, el padre Nuñez continúa siendo muy agasajado en el Club Unión, en las casas de los grandes terratenientes, los mismos que pagan salarios de hambre a los trabajadores del campo. Los trabajadores de la "Rerum Novarum" sinceros creen que el padre Nuñez abrirá los ojos en un tiempo cercano y comprende la verdad de esos agasajos que se pueden traducir en nada bueno para la clase trabajadora. Ésa es su esperanza.

Pero por el momento, los patronos ulatistas, los más reaccionarios, los que odian al movimiento obrero, están organizando la manifestación "obrerá" de la "Rerum Novarum". No son simples palabras. Hemos dado ejemplos muy claros y muy risibles!

## LOTES A PLAZOS - BARRIO LUJAN

(AL FINAL DE LA AVENIDA 14)

HAGASE DE SU LOTE Hoy Mismo, en Barrio Luján, o sea al final de la calle 21 que viene del Barrio González Lahmann. Lotes planos, grandes. Damos mucha facilidad en el pago: una parte de contado y el saldo en pagos de C. 50.00 por mes sin intereses. —Consulte planos. Precios de tres mil colones hasta seis mil colones. TAMBIEN: vendemos lotes en otros sectores de la Capital.

### COSTA RICA BIENES RAICES

(Frente Botica Oriental)

### SIN LUGAR LAS.....

(VIENE de la Pág. PRIMERA)— Electoral, en su reforma de 27 de agosto de este año, se suspendan inmediatamente del corriente ejercicio de sus cargos, tanto al Registrador General, del Estado Civil como al Oficial Mayor del mismo, habida cuenta de que esa medida es indispensable al buen éxito de la presente querrela, ya que, con arreglo a lo que se refiere a que se aportan, se comprueba la comisión de varios delitos, y en particular el abandono por parte de ambos funcionarios de la misión fundamental de ese departamento público, adscrito, conforme al Código Electoral, a funciones estrictamente electorales; y apareciendo de otra parte que, en el momento de cometerse los hechos, se está en plena actividad electoral, — para cuyo debido cumplimiento es indispensable esta medida: en ejercicio de la facultad discrecional que el texto le otorga al suscrito juzgador; fundado en cuenta, en orden al mismo, las circunstancias y elementos de convicción que se aducen con la querrela, el Juzgado resuelve: NO HA LUGAR A SUSPENDER LOS MENCIONADOS FUNCIONARIOS DE SUS CARGOS, por las razones siguientes: el Director del Registro y su Oficial Mayor desempeñan, respecto a las personas, análogas funciones a las del Registro Público en cuanto a los fondos de que se compone la propiedad territorial, y en tales actividades estos servidores han ido desarrollando una experiencia que, ni con mucho, se puede improvisar en las manos del Primer ciudadano que se nombre, así tenga la preparación exigible y la ponderación necesaria que le permitan

asimilar de momento los problemas que ahora mismo se están planteando en esa dependencia. Pero admitiendo que eso fuera posible, esta sustitución de personas por elementos que se escoja de la calle o de dentro, no daríanzan al público, (al público formado por la ciudadanía entera), en especial en lo que se refiere a trabajo pre electoral, con funcionarios nuevos, que no conocen el movimiento del Registro. No puede escapar al conocimiento de nadie los inconvenientes que pueden resultar de sustituir una persona, ya experimentada, con otra que no se conoce, y que puede ser peor que la que se desecha por mala. De otra parte, imposible ha de ser a los actuales funcionarios rea-

lizar actos ilegales, supervigilados como están ahora por un inspector del Tribunal Electoral y por fiscales de cada uno de los tres Partidos. Y mientras no se conozca a fondo las pruebas presentadas que evidencian los actos de justos acusados, considero el suscrito juez que es muy grave manchar a los funcionarios de conducta anterior irreproachable, porque eso es más trascendente para ellos que condenar, median de una averiguación consciente de su participación propia y particular en la realización de los hechos de que se les acusa por los perjuicios irparables que a ellos les vendría, de carácter moral más que legal. Notifíquese.

### TESORERO DE LA CENTRAL

#### VIENE de la Pág. PRIMERA—

llonarios Sánchez, están muy afectados desde hace algunos días, preparando una carroza monumental que participará en el desfile de los "obreros" de la Rerum Novarum.

En esta carroza se han gastado muchos cientos de colones. Es que por lo visto, los millonarios Sánchez, de la noche a la mañana, se han convertido en "líderes revolucionarios del proletariado".

Otro caso. En los grandes almacenes, en cuanto más especulador y rico sea el dueño, más propaganda se exhibe de la "Rerum Novarum". A la gente le ha dado también mucha risa ver los grandes anuncios invitando a la manifestación "obrerá" de la "Rerum Novarum" que exhibe, por ejemplo, Miguel Angel González Camacho, la sombra mala que fue de Calderón Guardia y ahora comerciante mayorista, cuya única obsesión han sido los trabajadores, a quienes aborrece desde las más recónditas profundidades de su alma. Ahora el señor González invita a los trabajadores a desfilar dentro de los sindicatos de la "Rerum Novarum".

Y más ejemplos: Don Luis Uribe es quien recoge las contribuciones para la "Rerum Novarum". Hasta el momento nadie sabía que el señor Uribe formaba parte, desde el importante cargo de Secretario de Finanzas, del Comité Ejecutivo de una central obrera. Pero la verdad es que ese absurdo se está produciendo, ante las risotadas de todo el mundo. Hay que ver si después que pase el acto electoral del domingo de la "Rerum Novarum" don Luis Uribe va a seguir cobrando las cuotas de los sindicalizados...

Los ejemplos están a la orden del día. Cada uno de ellos — y son muchos — demuestran que la "Rerum Novarum" está mal encaminada en su caso. La han rodeado los lobos y no sería raro que en el momento oportuno, se qui-

### PERNOCTARA HOY.....

(VIENE de la Pág. PRIMERA)— miseria social. A la hora en que escribimos esta nota, es posible que la columna de "Inieros" esté entrando en San Isidro de El General. Han tenido que hacer de Dominical a San Isidro, una caminata de 40 kilómetros, en cuesta, camino duro y difícil. Incluso, la columna de mil y pico de hombres tuvo que atravesar el río Buru, cuyo puente no existe. Hevado como fue por la corriente, no hizo algún tiempo. De ahí se infiere la mentira de "Diario de Costa Rica" que afirma que la caminata se hace en camiones y no a pie. Es lo cierto que con el agua a la cintura, a pie, atravesaron el río Buru y siguen caminando.

Pernoctarán en San Isidro, don de el pueblo está haciendo un formidable y enrioso recibimiento, sabiéndose que campesinos de ese lugar se han unido a la columna para venirse con ellos caminando hasta Cartago.

De San Isidro a Cartago tendrán que pasar el Cerro de la Muerte. Ese paso se hará en camiones. Pero una vez que se pase el Cerro, la columna seguirá a pie. El sábado pasarán por Cartago y dormirán en Tres Ríos, para el domingo 12 entrar a San José e incorporarse al gran desfile de la CTCR y de los sectores anti-fascistas del pueblo costarricense.

El entusiasmo es ilimitado, grandioso, delirante. Es que las circunstancias actuales que vive la clase trabajadora y en general la democracia costarricense, amenazadas por los sectores más reaccionarios de nuestro capitalismo feudal, ha despertado la conciencia de los trabajadores y de los costarricenses democratas, dispuestos a defender lo que constituyen el porvenir de nuestra Patria libre y sin miseria.

### Servicio Cablegráfico de la "United Press"

# Obras realizadas por la Secretaría de Salubridad Pública, DE SETIEMBRE DE 1942 - AL MES DE ABRIL DE 1947

con la cooperación del Instituto Interamericano de Salud Pública,  
municipalidades del país y contribuciones de particulares:

	Costo del Proyecto:	Aporte del Servicio:	Aporte del Gobierno	Aporte de Particulares	Aportes Municipales:
	¢	¢	¢	¢	¢
Unidad Sanitaria Nicoya	27,853.00	00,000.00	27,853.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Orosi	15,637.00	00,000.00	15,637.00	00,000.00	00,000.00
Maternidad Tres Rios	32,125.00	00,000.00	32,125.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Villa Colón	13,263.00	00,000.00	13,263.00	00,000.00	00,000.00
Instituto del Cáncer	180,000.00	150,000.00	30,000.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Turrialba	63,686.87	54,906.45	00,000.00	780.42	8,000.00
Unidad Sanitaria Orofina	91,442.21	91,442.21	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Atenas	78,697.50	78,697.50	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Abangares	93,813.12	93,813.12	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Santa Cruz	50,229.18	50,229.18	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Sta. María Dota	35,814.19	35,814.19	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Paraiso	16,161.93	00,000.00	16,161.93	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Puriscal	27,014.61	00,000.00	27,014.61	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria Tarrazú	57,744.68	00,000.00	57,744.68	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria de Miramar	44,582.14	00,000.00	44,582.14	00,000.00	00,000.00
Unidad Sanitaria San Ignacio de Acosta	38,960.00	00,000.00	38,960.00	00,000.00	00,000.00
Drenaje en Las Cañas	4,140.00	4,140.00	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Saneamiento Superficial San José	138,047.68	78,377.33	59,670.35	00,000.00	00,000.00
Construcción Alcantarilla Lantisco	223,892.35	99,492.35	00,000.00	24,400.00	100,000.00
Construcción Cloacas Heredia	759,067.75	596,567.75	00,000.00	00,000.00	162,500.00
Construcción Filtros Tres Rios	1,343,051.84	1,143,051.84	00,000.00	00,000.00	2,000.00
Saneamiento Jamaica Town (Limón)	178,025.43	178,025.43	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Contribución Hospital Anti-Tuberculoso	117,320.00	117,320.00	00,000.00	00,000.00	00,000.00
Nueva Toma Agua Filtros Tres Rios	88,330.00	44,880.00	43,450.00	00,000.00	00,000.00
Estudio Red Distribución Cañeria San José	34,131.96	11,671.96	00,000.00	11,220.00	11,240.00
Mejoramiento Cañeria de Turrialba	86,202.84	25,908.84	00,000.00	30,294.00	30,000.00
Construcción Cañeria San Isidro del General	184,772.16	151,772.16	00,000.00	00,000.00	33,000.00
	14,765.57	15,001.81	00,000.00	00,000.00	31,767.38

Construcción Hospital Villa Quesada	100.861.23	18.602.61	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Mejoramiento Cañería de Atenas	195.498.53	125.498.53	00.000.00	00.000.00	70.000.00
Mejoramiento Cañería de Tilarán	81.634.43	61.634.43	00.000.00	00.000.00	20.000.00
Construcción Cañería La Cruz	172.483.27	84.483.27	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Administración Servicio Cooperativo	497.986.47	497.986.47	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Gastos Administración Arquitectura e Ingeniería Sanitaria	51.496.23	00.000.00	38.996.23	00.000.00	12.500.00
Expedición Científica Cinchona	10.996.55	10.996.55	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Suministro Llamas a Secretaría	1.371.60	1.371.60	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Asistencia Médica Trabajadores Hueleros	6.788.95	6.788.95	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Asistencia Médica de Balseros	32.104.09	19.481.59	00.000.00	12.622.50	00.000.00
Mantenimiento Unidades Sanitarias	718.941.67	718.941.67	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Programa Educación Sanitaria	43.754.42	43.754.42	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Control Paludismo con D. T. I.	77.314.19	77.314.19	00.000.00	00.000.00	00.000.00
Pozos o Bombas Instaladas en el Cantón de Carrillo	2.744.90	00.000.00	2.744.90	00.000.00	00.000.00
Pozos o Bombas Instaladas en el Cantón de Santa Cruz	1.490.85	00.000.00	1.490.85	00.000.00	00.000.00
Instalación Bombas en Ureña de Pérez Zeledón	42.70	00.000.00	42.70	00.000.00	00.000.00
Pozos o Bombas Instaladas en el Cantón de Liberia	349.00	00.000.00	349.00	00.000.00	00.000.00
Fletes y Transportes	165.522.37	00.000.00	165.522.37	00.000.00	00.000.00
Liberación Derechos de Aduana	126.032.65	00.000.00	126.032.65	00.000.00	00.000.00
Contribución del Gobierno	578.687.50	00.000.00	578.687.50	00.000.00	00.000.00
Pago Empleados que realizaron Trabajos del Servicio	62.686.65	00.000.00	62.686.65	00.000.00	00.000.00
Compra Terreno Filtrros Tres Ríos	16.000.00	00.000.00	16.000.00	00.000.00	00.000.00
Compra Terreno Construir Matadero	17.500.00	00.000.00	17.500.00	00.000.00	00.000.00
	¢ 7.033.090.24	¢ 4.688.246.40	¢ 1.504.514.56	¢ 161.575.54	¢ 678.753.74

# "RESUMEN"

Costo de las obras realizadas por el Gobierno de la República, el Instituto Interamericano de Salud Pública, Municipalidades y Particulares, de Setiembre de 1942 a Abril de 1947.

Aporte del Instituto . . . . . ¢ 4.688.246.40  
 Aporte del Gobierno de Costa Rica . . . . . 1.504.514.56  
 Aporte de Particulares . . . . . 161.575.54  
 Aporte de Municipalidades . . . . . 678.753.74

¢ 7.033.090.24

¢ 7.033.090.24

# FESTEJOS CIVICO - PATRONALES EN TRES RIOS,

DURANTE LOS DIAS 10 - 11 - 12 Y 13 DE OCTUBRE

BAILES SOCIALES EN EL CLUB INDEPENDIENTE — BAILES POPULARES EN EL SALON MUNICIPAL — RETRETAS DE GALA, POR LAS BANDAS DE SAN JOSE, CARTAGO Y ALAJUELA — DIVERSIONES PARA TODOS LOS GUSTOS

## En 13 mil colones calculanse los daños al Garage 2000

ESE ES EL MONTO DE LOS DAÑOS MATERIALES, SEGUN TESTIMONIO DE LOS PROPIETARIOS DEL GARAGE

Las autoridades están siguiendo las investigaciones.—El carro incendiado apareció en San Isidro del Tejar, provincia de Cartago

Tal como informáramos en nuestra edición de ayer, unos dos conocidos contrataron en el Garage 2000 un automóvil para que los trasladara a Cartago

Después de haber pasado a capital de aquella provincia, los dos conocidos, haciendo uso de un arma asaltaron al chofer Campos y lo obligaron a descender del vehículo, para luego partir en su gran velocidad rumbo a San Isidro de El General.

**APARECE EL VEHICULO.**

En las horas de la mañana de

hoy las autoridades de policía lograron localizar el automóvil que pertenecía al mencionado garage, convertido en pavesa y cenizas. Había sido incendiado!

Sin embargo, hasta el momento no se han logrado apresar a los culpables, y las autoridades tanto de Cartago como de San José están haciendo urgentes esfuerzos por sentar responsabilidades en este criminal hecho, cuyos daños materiales ascienden a casi trece mil colones, ya que fue totalmente destruido el automóvil.

**PARA LUCHAR POR LOS VERDADEROS.....**

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

El objeto de verdaderas tempestades de entusiasmo.— “La Unión Nacional de Educadores está naciendo en un período turbulento y a la vez decisivo en la Historia de nuestro país. Por lo tanto, esta nueva y pujante organización nace para luchar por los verdaderos destinos de la Patria y no para organizar veladas literarias. Esta tendrá que ser, una organización combativa y no simplemente contemplativa. Yo hago votos muy sinceros, porque la Unión libre grandes batallas, sin vacilaciones de ninguna especie y porque cada una de esas batallas culmine en triunfo para el magisterio, para el pueblo y para la Patria”.

**ENTR ELÓS.....**

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

Ello costaríase por una democracia más limpia y más real.— Una vez más, se puso de manifiesto la no existencia de la que fue ANDE, liquidada por las manobras políticas de sus dirigentes, metidos hasta el cuello en el partido anti social del señor Ulate.

En ninguna otra reunión de maestros, hemos visto un entusiasmo semejante al que se vivió esta mañana en la primera reunión de la UNE. Vimos allí las caras de los educadores más preciosos del país, los más conocidos, los mejores, los de mejores ejecuciones en su profesión, y el mismo entusiasmo al que se vivió esta mañana en la primera reunión de la UNE. Vimos allí las caras de los educadores más preciosos del país, los más conocidos, los mejores, los de mejores ejecuciones en su profesión, y el mismo entusiasmo al que se vivió esta mañana en la primera reunión de la UNE. Vimos allí las caras de los educadores más preciosos del país, los más conocidos, los mejores, los de mejores ejecuciones en su profesión, y el mismo entusiasmo al que se vivió esta mañana en la primera reunión de la UNE.

Así se reafirmó en los discursos de esta mañana. Sin tiempo, para más detalles

**AVANCE DEL COMUNISMO EN EUROPA OCCIDENTAL**

BERLIN, 10. UP. — El comunismo dirigido desde el Kremlin puede avanzar a través del occidente de Europa y establecerse avanzando sobre el Atlántico en Francia a menos que los Estados Unidos envíen ayuda adecuada a Europa. Esto fue expresado por el congresista norteamericano Everett M. Dirksen, en una conferencia de prensa en Berlín.

**FALLECIO EL EX-GOBERNADOR DE PUERTO RICO**

WASHINGTON 10. — (UP).— A los sesenta y siete años de edad, falleció, víctima de un ataque cardíaco, el General Blanton Winship, ex-Gobernador de Puerto Rico.

por lo avanzado de la hora, saludamos ULTIMA HORA a la nueva organización con todo afecto y simpatía.

# 12 de OCTUBRE de 1947.

CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA (C. T. C. R.)

GRANDIOSO DESFILE DE CONCIENCIA CIVICA. LA COSTA RICA DEL FUTURO MARCHANDO CONTRA LA COSTA RICA DEL PASADO;

TODAS LAS FUERZAS PROGRESISTAS UNIDAS CONTRA LA EXPLOTACION Y LA MISERIA, CONTRA LOS VANOS INTENTOS DE LOS ESCLAVISTAS QUE PRETENDEN APODERARSE DEL PODER POLITICO!

**ORDEN DEL DESFILE:**

1. LA COLUMNA DE BANANEROS, marchando desde la costa, entrará a la capital a las ocho y media de la mañana, ocupando la cabeza del desfile en la esquina de la Botica Francesa.
2. LA COLUMNA DE LOS MAESTROS se organizará, entre 8 y 9 de la mañana, en el parque situado frente al Teatro Nacional. De ahí partirá a las nueve, hasta la Avenida San Martín (Calle del Cementerio), donde cruzarán para tomar la calle del Pacífico.
3. LA COLUMNA DE LOS ESTUDIANTES PROGRESISTAS Y ANTIFASCISTAS, movilizados bajos las banderas de la APEC y de la J. V., se organizarán entre 8 y 9 de la mañana en el Parque de La Dolorosa, de donde partirán a esa hora hasta el Paseo Sarmiento, donde cruzarán hasta la Calle del Pacífico, situándose detrás de los maestros;
4. LA COLUMNA DE LA UNION DE MUJERES DEL PUEBLO y de las mujeres que luchan por una patria mejor, se organizará a las ocho y media de la mañana en la explanada de La Soledad. De ahí partirá a las 9 en punto hacia el sur, por el Paseo de los Estudiantes, hasta una cuadra más al Sur del Paseo Sarmiento, donde cruzarán hacia la Calle del Pacífico, situándose detrás de los estudiantes;
5. LOS SINDICATOS OBREROS DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE pasarán revista a las 8 y media de la mañana frente a la Iglesia de La Dolorosa, de donde se encaminarán a la Plaza del Pacífico, entrando en el desfile en la esquina de la casa de la familia Echaandi.
6. LAS DELEGACIONES PROVINCIALES ocuparán el lugar que tradicionalmente han usado para formar su columna y entrar en el desfile.

**"HOMBRES LIBRES" BAJO LAS BANDERAS DE LA C.T.C.R.**

## DOMINGO 12 DE OCTUBRE DE 1947

GRAN HOMENAJE A LA COLUMNA DE LINIEROS DE LA ZONA BANANERA ESTADIO MENDOZA — OCHO DE LA NOCHE EN PUNTO

Hablarán: Carlos Luis Fallas, Luis Carballo Corrales, Manuel Mora Valverde

NOTAS: Con el fin de rendir homenaje a la columna de "linieros" que, viene a pie desde la Zona Bananera, se dispuso transferir para el domingo 12 en la noche el MITIN que VANGUARDIA POPULAR celebraría el sábado 11 en el Estadio Mendoza.

En este mitin del DOMINGO 12 DE OCTUBRE, en el Estadio Mendoza, la clase trabajadora entregará a la dirección del Partido Independiente de la casa trabajadora el dinero para comprar el carro del c. Manuel Mora. Todas las secciones del Partido Vanguardia Popular deben hacerse representar en este grandioso acto para entregar el dinero que se haya colectado para el carro.—HABRA BAILE GRATIS AL FINAL DEL MITIN.

Lunes 13 de Octubre - ESTADIO MENDOZA - Basket Ball Femenino

PIPIL VS. RED SOCKS

(Vencedoras de El Salvador y Cuba)

(Vencedoras de Guatemala y Honduras)

Semblanza de las Canasteras Nicas

QUE SE ENFRENTARAN A LAS NUESTRAS EN LA GRAN SERIE INTERNACIONAL DE LA PROXIMA SEMANA

"ULTIMA HORA" ADELANTA NUEVOS DETALLES SOBRE LA GRAN SERIE INTERNACIONAL DE BASQUETBOL FEMENINO

Para dar una idea de la calidad de las basketbolistas con que habrán de medirse nuestras muchachas del "Red Socks" y "Casa New York", a partir del lunes 13 de los corrientes incluyendo el 15 y el 17, nos es grato darles algunos datos sintéticos de las integrantes del equipo nicaragüense que está por arribar a nuestra tierra.

ADA MONCADA.—Peso 120 libras.—Estatura 1.62.—Posición defensa.—Ha jugado contra México, Panamá, Costa Rica y El Salvador, siendo una de las mejores defensas del equipo.

ADELMA RAMIREZ.—Peso 120 libras.—Estatura 1.62.—Posición delantera.—Ha jugado contra... (Pasa a la pág. DOS)

CAMPITOS DESLUMBRA EN VENEZUELA CON SUS GRANDES ACTUACIONES

Signa el peligroso extremo derecho costarricense dando enormes partidos y ratificando sus singulares capacidades balompédicas

LA SALLE SE CLASIFICO FINALISTA POR LA COPA VENEZUELA DERROTANDO AL LOYOLA POR SEIS TANTOS CONTRA UNO (CAMPOS ANOTO CUATRO GOLES)

Hemos recibido un interesante recorte de la prensa caraqueña dando detalles de otra maravilla su actuación del tico RAFAEL CAMPOS, el magnífico extremo derecho liberto que hace algunos meses partió hacia Venezuela contratado por tercera vez El "patillero" ha venido superándose en cada presentación y en la actualidad se le considera como el mejor extremo derecho que pisa las canchas venezolanas. El recorte dice así:

propinar formidable paliza a nuestros rivales del Loyola, con anotación de 6 por 1 goles.

Desde el comienzo del match los lasallistas empezaron a dominar, y aunque en la primera parte del juego, no lograron gran ventaja —el primer tiempo finalizó 2 por 1— en la segunda etapa, una mejor combinada ofensiva los llevó a conquistar la victoria de manera holgada.

Rafael Campos fue héroe in discutible al batir al arquero, la yaltarra en 4 oportunidades y Alfonso Odría se ocupó de los otros dos papeles para que la cuenta llegara a 6.

Con esta derrota, Loyola quedó eliminado para el final de la Copa Venezuela, que está ahora en manos de Unión, Dos Caminos y los ganadores de ayer.

La Salle se clasificó al vencer al Loyola 6 por 1. — Rafael Campos anotó 4 goles y Alfonso Odría 2. — Hoy juegan Unión y Dos Caminos

Los pilbes de La Salle se clasificaron ayer por la tarde, al

El domingo 12 del presente se correrá la segunda carrera de novatos, organizada por el Club C Pedal Tico

Como se ha venido anunciando el domingo doce del corriente se realizará la segunda carrera de novatos organizada por el señor Tiberio Paganella. La primera carrera constituyó un verdadero acontecimiento deportivo, la segunda será de mayores acontecimientos, pues existe gran entusiasmo por participar en ella, y hasta el momento los corredores novatos se entranan con entusiasmo deseados de demostrar hasta donde se puede llegar, cuando en un caso como el presente se tiene empeño y buenos deseos.

recorrido es bastante largo y dará a los corredores la oportunidad de demostrar quien es quien en este segundo evento. Estarán frente a frente los novatos Arnoldo Quirós y Guillermo Cordero las revelaciones de la carrera pasada y para ambos será de gran interés, este sensacional evento de novatos.

La Federación de Ciclismo colaborará decididamente en el desarrollo de estas carreras, ya que ellas tienden a elevar el nivel del ciclismo nacional, debemos advertir que no se trata de un campeonato sino de eventos libres organizados por un Club que como el Pedal Tico a cargo de Tiberio Paganella se desvía por hacer deporte y colocarlo a vanguardia de los deportes nacionales. La dirección de Tránsito colaborará en la medida de sus capacidades en los desarrollos de estas interesantes carreras.



INTERESANTE FIESTA ACUATICA MAÑANA EN EL LICEO DE C. RICA

LOS DISCIPULOS DE PEDRO QUIRCE DEBUTARAN EL DOMINGO

Los equipos del Deportivo TACA recibirán el bautizo de fuego enfrentándose al once "Lacsa-Panamericán" en un partido que se efectuará a las 12 del domingo en la cancha de Gimnástica en la Sabana

Juegos Oficiales de Fútbol para el Domingo

PRIMERAS DIVISIONES: En el Estadio Nacional: A las ocho y media horas: Soc. Gimnástica Española y Orión F. C. A las diez y media horas: Liga Deportiva Alajuelense y Club Sport Cartaginés.

DIVISION DE RESERVAS: A las diez horas en Cartago: Club Sport Libertad contra Club Sport Cartaginés. A las diez horas en Heredia: Orión F. C. contra Club Sport Herediano.

SEGUNDAS DIVISIONES: A las diez horas, campo Sindicato: Atlético Barcelona contra Sindicato. A las diez horas en Moravia: Rohmsner F. C. contra Unión Deportiva Moravia. A las diez horas, campo Atlántico: Deportivo López contra Club Sport Atlántico.

TERCERAS DIVISIONES: A las diez horas, campo Libertad: Club Sport Desamparado contra C. S. Libertad. A las diez horas, Estadio Turcos: Club Sport Guadalupe contra Club Sport Don Bosco. A las nueve horas, campo Aranjuez: Orión F. C. contra Deportivo Aranjuez. A las diez horas, campo Gimnástica: Liga Deportiva Alajuelense contra Gimnástica.

En la piscina del Liceo se efectuarán reñidas, competencias cuyo objeto es clasificar al mejor nadador de los 20s., 30s., 40s., y 50s. años, habiendo donado diversos comerciantes capitales premios para los vencedores

Mañana sábado se realizará una bonita competencia de natación en la piscina del Liceo de Costa Rica, con la participación de todos los alumnos aficionados a este gran deporte. Su incansable profesor de educación física don. Eduardo Garnier ha organizado estos eventos como una apropiada forma de celebrar el Día de la Raza.

Se trata de clasificar el "mejor nadador" de los segundos, terceros cuartos y quinto, año mediante diversas pruebas escogidas al efecto. Diversos comerciantes capitales en un gesto que los enaltece han cedido obsequios, consistentes en valiosos trajes de baño, a los ganadores de los diversos años. ¡Así tenemos que don Cris! (Pasa a la pág. DOS)

ESTADO ACTUAL DEL CAMPEONATO NACIONAL DE RESERVAS

San José, 7 de Octubre de 1947

Table with columns: J, G, E, P, Gf, Gc, Puntos. Rows include Gimnástica, Cartago, Orión, Alajuela, Universidad, Heredia, Libertad.

Esperando nos haga el honor de publicar en su leído vespertino este cuadro ya que en el trascurso de este Campeonato ha sido el suyo el único que ha demostrado bastante interés en esta división.

Sin más por el momento, me reitero de Ud., Afdo. y S. S. EMILIANO COTO M.

EL AJAX DERROTO EN CARTAGO AL TALON DE ORO

El magnífico equipo de segunda categoría se impuso al Talón de Oro demostrando poseer una gran onca y que por algo está a la cabeza del campeonato en el certamen de segundas divisiones

Dentro de los eventos deportivos con que los deportistas cartagineses homenajearon a sus colegas los Polistas La Familia se efectuó un interesante cotejo de beisbol entre el fuerte equipo local Ajax y el Talón de Oro. Los muchachos brumosos se apuntaron una indecible victoria por ocho carreras, tres de los taloneros dorados. Demostró el cuadro local una magnífica moral, pues estuvo perdiendo en el primer inning por dos carreras contra cero. Toda la novena demostró encontrarse en magníficas condiciones.

# Sari Barrow: prófuga de su marido, LOCALIZARA ESMERALDAS EN COSTA RICA



Primera fotografía que se publica en nuestro país de la millonaria y bellísima Sari Barrow, quien llegó a nuestro país huyendo de su esposo.

Esta millonaria norteamericana que ha llegado a Costa Rica huyendo de su esposo ha conocido la misteriosa historia de las esmeraldas de don Eusebio Figueroa, quien fuera ministro de relaciones a fines del siglo pasado

Estas esmeraldas se encuentran en el Museo Nacional y están valoradas en más de medio millón de dólares

Dentro de poco tiempo saldrá una expedición para la región de Chirripó, donde se cree que exista esta misteriosa mina, con el objeto de localizar el más grande yacimiento de esmeraldas de América Central

Sari Barrow, la simpática machita de ojos verdes y pelo rubio, está dispuesta, en cualquier forma, a dar con esta fabulosa mina tras de la cual anduviera, asimismo, el recordado don Pio Acuña, el Poeta de las Esmeraldas

En las horas de la tarde de ayer visitamos, en el hotel donde se aloja, a la simpática millonaria norteamericana que llegó a nuestro país huyendo de su marido: Se trata de Sari Barrow, propietaria de un capital de casi dos millones de dólares.

—¿Y le va gustando este país? Le preguntamos.

—Sí, mucho! Y prueba de ésto es que pienso hacer algunos negocios aquí. Pero... ojalá que mi marido no se entere de nada.

Y de esa conversación logramos obtener interesantes informaciones que, con sumo placer, suministramos a nuestros lectores.

### ¿EXISTE UNA MINA DE ESMERALDAS EN COSTA RICA?

Esta pregunta se la han formulado numerosas personas en nuestro país. Y, en días pasados, un conocido coleccionista de minerales de Costa Rica llevó a la simpática machita documentos y muestras que probaban la existencia de esta fabulosa mina. Sari Barrow

(Pasa a la página TRES)

## A TRAVES DE LA RENDIJA

Paseando por Guanacaste, Miravalles estuvo en Liberia. Se dio a buscar un "viva ulate", por ver si lo había, y al fin lo encontró en una casa de los alrededores de la ciudad. Y un liberiano, ingenioso como toda la gente de la pampa, le dijo: Oiga, amigo Miravalles, esa casa está vacía. Aquí los "viva ulate" quieren decir "Se alquila".

Qué gran verdad dijo este liberiano, posiblemente sin darse cuenta del profundo sentido de su frase. Porque para los ulatistas Costa Rica es una casa vacía, y le han pegado un rótulo indignante que dice también "Se alquila".

Toda esa repugnante propaganda que vienen haciendo en los últimos días revela hasta que grado de baja ha llegado la falta de patriotismo de estas gentes. Toda su política

—perdidos como están en conciencia del pueblo costarricense— la están haciendo para poner del extranjero. Prácticamente, Costa Rica no existe como nación libre y soberana. Pedían hace poco un campo de concentración extranjero para un costarricense, el Licenciado Mora Valverde, y pedían que fuera una nación extranjera que interviniese en nuestros asuntos, para meter en la cárcel a ciudadanos costarricenses los vanguardistas.

Y ahora basan su estúpida propaganda en la creación, allá en los países orientales o Europa, de una oficina de información, y como están habituados a seguir ciegamente consignas del exterior, imperialistas y vende-patrias, pretenden hacer creer al pueblo que aquel hecho, ajeno del todo a la política costarricense (Pasa a la pág. DOS)

# De nuevo es asaltada la residencia de doña Emilia de Fernández

Otro grupo de fascinosos que opera en los barrios elegantes de San José se lanzó anoche a la lapidación de esa casa situada en los alrededores del Cuartel Buena Vista

Por segunda vez se ataca esa casa donde radica una familia por mil títulos respetable.—Represalia de carácter político, por ser la familia Fernández-Guardia, calderonista, tiene ese nuevo atentado

La intolerable situación que está creando el ala extrema ultralista sigue su marcha, pero accediéndose también al momento en que se opere una muy justa reacción. Anoche era asaltada nuevamente la residencia de la gentil señora doña Emilia de Fernández, en las cercanías del cuartel Buena Vista. Hace algunas semanas dimos cuenta del asalto que

realizaron contra esa casa los ultratistas y cómo agredieron a la honorabilísima dama. De nuevo procedieron a lapidar esa residencia y lo que es más grave es que la disminución del número de policías de servicio en esta capital, con el consiguiente descuido de varios sectores de la ciudad, la aprovecha el ultratismo para ejecutar sus planes terroristas.

## EL CUARTO CENTENARIO DE CERVANTES EN EL COLEGIO DE SENORITAS

Los actos culturales organizados por la dirección de ese Colegio destacan entre los más brillantes con que el país ha celebrado el nacimiento del Príncipe de los Ingenios

### MASANA TERMINARÁ LA SEMANA CERVANTINA ORGANIZADA POR EL COLEGIO

Entre las celebraciones en honor de Cervantes ha destacado con lineamientos propios e indudables, la Semana Cervantina que viene realizándose en el Colegio Superior de Señoritas. Hermosas celebraciones éstas que han tenido el virtuosismo de levantar el espíritu de las alumnas al estudio y a la comprensión de la obra cervantina. Profesoras y alumnas han ido, pie a pie por las escalas de la investigación, para comprender mejor la admirable figura del Manco de Lepanto, Veladas artísticas únicamente. Exquisito temperamento. (Pasa a la pág. DOS)

## LAS BANDAS DE SAN JOSE, ALAJUELA Y CARTAGO EN TRES RIOS

AMENIZARAN LOS CONCIERTOS DE LA FIESTA PATRONAL QUE SE INAUGURA HOY

Tres Ríos estará de gala durante cuatro días con motivo de la Fiesta Patronal y tres bandas a saber: San José, Alajuela, Cartago, amenizarán los conciertos de gala. Esta noche actuará la de San José mañana la de Cartago y el domingo la de Alajuela.

También irá la femenina dominiguana. El Club Independiente ofrecerá 3 grandes bailes el viernes, sábado y domingo, y la novedad: el líder Heredia; se enfrentará al Independiente de la localidad. Ultima Hora augura éxito al Comité Organizador.

# ULTIMA HORA

## De nuevo iremos a la calle

LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION EL 12 DE OCT.

Bajo nuestra bandera pueden desfilar trabajadores de todos los partidos políticos, por sobre todas las cosas nos interesa la unidad del proletariado costarricense, y no por el divisionismo que están realizando nuestros enemigos nacionales e internacionales

### AVISAMOS

que el punto de reunión es a las 7 de la mañana en el Centro de Trabajadores de donde organizaremos nuestro desfile, para marcharnos a la Plaza del Pacifico

### AVISAMOS

que los trabajadores de Construcción de las provincias, que quieran trasladarse el sábado a S. José, pueden hacerlo, tendremos abierto el local del Centro de Trabajadores y de la Confederación de Trabajadores



MANUEL SOLERA Sr. General del Sindicato de la Construcción afiliado a la CTCR

Compañeros trabajadores de todos los Sindicatos a la calle el próximo 12 de octubre a demostrar nuestra abnegación por la defensa de todas nuestras leyes que nos quieren arrebatar nuestros enemigos.